



*El Primer Ministro Pierre Trudeau (segundo de la izquierda), recibe la llave de la ciudad de México de manos del Regente, Hank González (enfrente de la bandera) en presencia de dos oficiales municipales.*

El año pasado se iniciaron varias empresas conjuntas entre compañías canadienses y mexicanas que incluyeron la adquisición de equipo para el ferrocarril metropolitano, valorados en \$100 millones.

Actualmente hay 120 o más empresas conjuntas, incluso una para la explotación de una gran mina de plata que podría producir cerca de 7 millones de onzas de plata o sea el 15 por ciento de la producción anual del país.

Desde la firma del acuerdo de cooperación industrial entre Canadá y México el año pasado, México suministra el 10 por ciento del petróleo importado de Canadá y se ha convertido en un mercado de exportación de productos canadienses de alta tecnología.

El Primer Ministro Trudeau y el Presidente López Portillo platicaron sobre la oferta de la Atomic Energy Canada Limited para la construcción de reactores nucleares CANDU en México.

Canadá está presentando su oferta para un contrato, de varios miles de millones de dólares, para construir los reactores requeridos por el programa de energía atómica mexicano.

El Presidente López Portillo indicó que a México le gustaría adquirir más productos lácteos, semillas oleaginosas y trigo canadienses.

El presidente mexicano manifestó también que le gustaría volver a las negociaciones de transporte aéreo entre los dos países y obtener una colaboración

más estrecha en las negociaciones sobre el Derecho del Mar.

#### **Revisión de las relaciones Norte-Sur**

Durante sus conversaciones, los dos líderes se centraron en la cuestión de mejorar las relaciones entre naciones ricas y pobres. El Sr. Trudeau y el Sr. López Portillo que conjuntamente presidieron la Cumbre de 22 naciones sobre relaciones Norte-Sur el mes de octubre en Cancún, México, concuerdan en que la conferencia había sido un "éxito extraordinario". Ambos expresaron su desilusión de que la conferencia no hubiera conducido a acciones concretas sobre el problema de negociaciones globales en las Naciones Unidas. Los dos dirigentes estuvieron de acuerdo en enviar cartas de seguimiento a los participantes de la reunión de Cancún.

En su discurso en la cena de estado, el Primer Ministro pidió que los líderes gubernamentales actuaran rápidamente para expandir el diálogo entre los países industrializados y pobres; expresó también su satisfacción por el rápido desarrollo de las relaciones canadienses con México, que, manifestó, se habían venido ampliando más rápidamente que las mantenidas con cualquier otro país.

En el tema de América Central, el Primer Ministro manifestó que "Canadá, al igual que México, cree que los conflictos de la región deberían resolverse por medios políticos más bien que militares y sin interferencia de potencias exteriores.

Canadá y México, conjuntamente con Estados Unidos y Venezuela, están involucrados en la Iniciativa Cuadrinacional de la Cuenca del Caribe, por medio de la cual los cuatro países más ricos de la región esperan alentar el desarrollo básico económico y social en los países menos desarrollados de la zona.

Durante su visita, el Sr. Trudeau inauguró oficialmente la embajada canadiense, cuya ceremonia fue presenciada por el Presidente López Portillo. El Primer Ministro Trudeau depositó una corona de flores en el monumento a los Niños Héroes y recibió la llave de la ciudad. Además, realizó una breve visita a los restos arqueológicos del Templo Mayor.

#### **Pacto greco-canadiense sobre seguridad social**

Canadá ha firmado un acuerdo de seguridad social con Grecia.

El acuerdo fue firmado en Montreal por la Ministro canadiense de Salud Pública y Beneficencia, Monique Begin y el Embajador griego en Canadá, Emmanuel Megalokonomos.

El acuerdo, que debe ratificarse por el Parlamento griego, es el primero de su clase firmado por Canadá, ya que firmó otros acuerdos con Italia, Francia, Portugal y los Estados Unidos.

El acuerdo coordina la operación del Plan de Pensión Canadá, la Ley de Subsidios de Vejez y los programas griegos de seguridad social que ofrecen beneficios de incapacidad, vejez, fallecimiento y sobrevivientes.

Aproximadamente 5.000 personas (2.200 en Canadá y 2.800 en Grecia) se beneficiarán de este acuerdo. Igualmente, un número desconocido de personas recibirán estos beneficios solamente de Grecia.

Las personas que han adquirido créditos hacia la seguridad social en ambos países podrán combinarlos para satisfacer los requisitos mínimos de elegibilidad de beneficios en uno o ambos países. El acuerdo trata de corregir situaciones en que una persona podría resultar no elegible para recibir los beneficios de seguridad social debido a una laguna o falta de cobertura después de su traslado de un país al otro.

Además, el acuerdo elimina la duplicación de cobertura. Asegura, siempre que sea posible, que las personas individuales contribuyan al programa solamente en un país, al mismo tiempo, y nunca en los dos a la vez.